

特集

—また来たい、住みたいと思える地域を目指して—

# 新潟県・庄内エリアDCが始まるよ。

◎問合せ 本所観光物産課 ☎25 - 2111内線543



湯田川温泉

DC (デスティネーションキャンペーン) とは J R グループ 6 社と地元自治体が連携して実施する国内最大級の観光キャンペーン。10月1日～12月31日に、新潟県・庄内エリアDCが開催されます。「日本海<sup>ガストロノミー</sup>美食旅」をキャッチフレーズに、「おいしい食の都庄内」の美食・美酒の魅力を広く発信。国内外からの誘客を図るとともに、地域の観光力を高め、交流人口の拡大による地域の活性化を目指します。

今回の特集ではDCに向けた本市の取り組みや、一般社団法人 D E G A M<sup>デガム</sup> 鶴岡ツーリズムビューロー (以下 D E G A M)、観光現場の声等を紹介しします。

## 日本海美食旅 - 新しい旅を提案

本市は昨年度、鶴岡市観光連盟 (以下連盟) と連携して、鶴岡市中期観光振興戦略プランを策定。DCを本市の認知度獲得に向けた好機と捉え、歴史・文化・自然・環境などの地域資源を磨き上げ、「また来たい、住みたい」と思える地域づくりを進めてきました。

また、市場調査で「どこを観光すればいいのか分からない」という観光客がいることが分かりました。そこで、観光地でスタンプを押す「手ぬぐいスタンプ帳」を販売。鶴岡市内に長く滞在してもらうため、各観光地を線で結び周遊を促しています。

さらに、連盟と協働し、「『詣でる つかる いただきます』キャンペーン」を重点的に推進。旅行商品化による観光誘客や SNS 等を使った情報発信等に取り組んできました。

詣でる つかる いただきます



同キャンペーンは、古くから精進修行の山と温泉地を結び付けてきた「精進落とし」を再定義。出羽三山や善寶寺、庄内神社等の寺社を詣でた後、市内の温泉につかり、山・川・海等の豊かな食材をたんのうする旅行プランを提案します。DCのテーマ「日本海美食旅」に沿って、食を育んだ歴史や伝統などの背景と地域の食で鶴岡のストーリーを伝えます。



月山神社、出羽神社、湯殿山神社の神々を祀る三神合祭殿



四季を感じる日本海で採れた新鮮な海の幸



押したスタンプの数だけ思い出を持ち帰れる手ぬぐいスタンプ帳

# DEGAMって何をしているの？

DEGAMは出羽三山のDE、ガストロノミー（食文化）のGA、マネジメントのMの頭文字による造



設立時に「鶴岡 観光 元気」宣言を実施

語。ラテン語でdegamは、生きる、修行するなどを意味し、旅を連想させる言葉です。観光庁の日本版DMO（観光地域づくり推進法人）登録を目指して7月1

日に発足し、8月7日には「地域DMO」の区分で庄内初の候補法人に登録されました。31団体の観光関係者が一丸となって観光戦略を推進し、観光情報サイト「つるおか観光ナビ」等を通じたPRや旅行商品の企画・販売等を行っていきます。

「世界から認められる観光都市・鶴岡」の実現と、観光が地域を支える産業の柱の一つとなることを目指して、観光客にも地域住民にとっても魅力いっぱいの地域づくりに努めていきます。

## 主な役割

### 観光の司令塔

様々な関係者と協同し、観光振興の方向性を示す

### 観光客の満足度向上

2次交通、観光案内所などの受入れ体制づくり

### 観光による地域活性化

現地発商品、サービス開発など観光で稼げる地域へ

## 設立によってできること

### ニーズに合った観光案内

各施設の情報に加え、交通、宿泊、飲食などを含めた観光全般の案内、手配

### マーケティングに基づく事業展開

各種統計や観光客の動態調査・分析に基づく事業の企画実施とDEGAM会員への情報提供

## DCに向けた取り組み

### 観光地への2次交通の整備

「詣でる つかる いただきます」キャンペーンと連動した羽黒山参拝と精進料理を巡る観光ハイヤー等の運行



出羽三山の精進料理

一般社団法人DEGAM鶴岡ツーリズムビューロー  
〒997-0015 山形県鶴岡市末広町3-1 マリカ東館2階  
☎25-7678（観光案内）、☎26-1218（事務所）

つるおか観光ナビHPはこちらから→  
英語、フランス語、韓国語、中国語にも対応しています



## 観光現場の声



篠崎英治さん

龍澤山善寶寺請客侍者  
(秘書室次長・広報主任)

今後、鶴岡の観光をPRしていく上で、「詣でる」という部分で善寶寺には大きな役割があると思っています。東北の中でも五重塔が2つもある市は鶴岡市だけ。羽黒山の五重塔は出羽三山の山岳信仰の象徴、そして善寶寺の五重塔は海の生き物たちの供養を願う漁師たちの寄進で建てられた海の信仰の象徴です。同じ五重塔でも山の五重塔、海の五重塔と、観光資源としてもめりめりのある対照的なシンボルになっていると思います。

昨年から、手ぬぐいスタンプ帳を持ったお客さんが確実に増えています。鶴岡を訪れた観光客には「おいしい食べ物がたくさんあつてすごいね」だけでなく、地域の信仰の深

さや文化といった心の深いところまで感じてもらえるとありがたいです。

イベントなどで善寶寺を訪れて一番驚くのは、意外にも地元の方。「近くにこんなお寺があるのを知らなかった」、「中に入ったのは初めてだ」という方も多いです。善寶寺は龍王殿や日本遺産の構成文化財の五百羅漢堂など、観光資源にも恵まれています。誇れる宝物がたくさんありますので、ぜひ地域の方にも気軽に来ていただきたいと思ひます。



国登録有形文化財の龍王殿

## おもてなしの心で

皆さんが旅先で「いい旅だったな」、「また来たいな」と思うのはどんなときですか。おいしいものを食べたり、素晴らしい景色を見たりしたときはもちろん、現地の人に温かい対応や心配りをしてもらったときではないでしょうか。

DCをはじめ観光で本市を訪れる方々を笑顔とおもてなしの心で迎え、鶴岡に「また来たい」、「住みたい」

と思ってもらうことは、地域の活性化につながります。「ごみが落ちていたら拾ってきれいなまちを保つ」、「記念撮影のお手伝いをする」など皆さんができるおもてなしはたくさんあります。

新潟県・庄内エリアDCの成功に向けた取り組みについて、市民の皆さんのご理解とご協力をお願いします。